

de Cartagena

de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

CIRCUNCISION

A los ocho días del nacimiento tenía lugar entre los judíos la ceremonia de la Circuncisión que era el signo de Alianza entre el Señor y Abraham. Por este rito el infante quedaba incorporado a la antigua ley y sujeto a las obligaciones en ella consignadas, segregado de los gentiles, hecho hijo de Abraham, y partícipe de las Bendiciones divinas.

El Redentor, exento por su naturaleza y persona divina de las leyes promulgadas para los hombres, se sujetó no obstante a la Circuncisión y por ella a toda la ley antigua que El mismo había de reemplazar por la nueva ley con la misión de sus discípulos por el mundo.

El primogénito de los hombres, el ejemplo acabado de buena conducta, el modelo en las normas del buen vivir, al entrar en el mundo practica numerosos actos de sumisión y obediencia.

Venía a curar a la desgraciada humanidad de aquel acto de desobediencia cometida por la primera pareja humana en el paraíso y copiado después por todos los discolos, los insubordinados y libertinos. Por eso se hace subdito libremente, voluntariamente de la ley con todas sus asperezas y dificultades. Las gotas de sangre inocente que derrama el Señor en la circuncisión, al mismo tiempo que marcan el camino del dolor y del sufrimiento que ha de recorrer en la vida, son una invitación universal a la sumisión a las leyes y a la penitencia corporal. Ese será el camino de nuestra regeneración espiritual.

La ley de Moisés recibida con este acto el homenaje más honoroso. El Niño divino santifica de este modo aquella ley que él venía a cumplir y consumar en el más alto sentido de la palabra, con la realización de todas las figuras y promesas, comunicándola el poder y la virtud santificadoras que sin El no podía tener y haciéndose responsable de las transgresiones de innumerables infractores.

Por eso la sangre inocente tiene el carácter de un holocausto, y es el preludio tan sólo del holocausto de la cruz en que inmolará su vida y derramará toda su sangre. Las gotas derramadas en la circuncisión son la aurora sanguinaria en el cielo de la infancia divina, el presagio triste de un huracán de persecuciones y tormentos.

Con la circuncisión de nuestros apetitos desordenados e inclinaciones torcidas que debemos someter a los dictados de la conciencia, podemos aliviar los dolores de la divina circuncisión, al mismo tiempo que demostraremos nuestro espíritu de penitencia y sumisión a los mandatos divinos.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido el estudiante de Medicina don Emilio Letang.

—Han marchado a Huerca-Overa el Superior de los Misioneros del Corazón de María Rdo. P. Felipe de Jesús Munárriz y el Rdo. P. Marcos Ajuar, donde permanecerán tres días regresando de nuevo a ésta.

—De Cádiz han regresado el teniente de navío don José Luis Rivera y su distinguida esposa doña Mercedes Alvarez Ocasio.

—A Madrid han marchado el capitán de corbeta don Eduardo García Ramírez y su bella esposa doña Matilde Soler.

—A su cortijo de Almería ha marchado la distinguida esposa del capitán de Artillería don Gustavo López Navarro.



UNA BODA

En la Iglesia del Arsenal de la Carraca se ha celebrado la boda de la bellísima señorita Catalina Pasquin y Galinoga, hija del comandante general dicho Arsenal con el teniente de don navío don José Hernández de Florez.

Han apadrinado a los contrayentes el padre de la novia y la madre del novio, bendiciendo la unión el capellán de la Armada señor Goticochea.

Firmaron el acta como testigos el comandante de Marina don Eduardo Pasquin, el contralmirante Rivera, el comandante de Infantería de Marina señor Aubareda, el capitán de fragata señor Giménez Pida, el coronel de Ingenieros navales señor Agullar y el capitán de navío señor Elizalde.

La novia vestía traje de crepón «georgette» bordado en perla, velo de encaje y diadema de brillantes.

Los invitados fueron obsequiados espléndidamente por los señores de Pasquin.

NOTAS VARIAS

—A la cena que con motivo de fin de año dió en sus salones el Casino de Cartagena asistieron las distinguidas familias de Moreno de Guerra, Rivera, Díaz Clemente, Holt, Cuesta, Añenza, Guimerá, Quixal, García Berdoy, Avanzini, Matres, Juan, Tenorio, Aznar, Regalado, Guitián, González, Ochoa, Guitari, Guirao, Sierra, Muñoz De'gado, N. via Ossorio, Alarcón, Pintó, Summers, Pérez Urbarre, Membrillera, Campos, Muñoz, Viudes Baubert.

ENFERMOS

Se encuentra enferma la t. xoma. señora doña Mercedes Chacón, esposa del Capitán General de este Departamento Excmo. señor don José Rivera.

—Se encuentra enferma doña Juana Yollí, esposa del conocido médico don Pedro Soler López.



CABALLERO

El mejor obsequio para Reyes que puede usted hacer a su esposa es

Instalar el GAS en la cocina

En gracias de este obsequio le aseguramos un cariñoso abrazo de su dulce compañera.

Es un obsequio permanente y de utilidad

La Fábrica de Gas da toda clase de facilidades para instalarlo.

Mancomunidad de los Canales del Talbilla

El día 29, tuvo lugar en la Capitanía General, la Junta ordinaria mensual del Comité Ejecutivo, con asistencia de los señores Alcaldes de Murcia, Cartagena y Lorca, Ingeniero Director de la Mancomunidad y Arévalo, Ingeniero de la Confederación Hidrográfica del Segura, que fueron presididos por el Almirante Señor Rivera.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura de la correspondencia oficial tramitada durante el mes en la que figuraban entre otras, la concesión del crédito de 368.832 92 ptas, resto del Presupuesto del año actual, así como la aprobación del correspondiente al próximo año; nuevas normas para la constitución del Comité Ejecutivo y la petición del Municipio de Alicante, de ingreso en esta Mancomunidad, acordándose respecto de esto último, que en su día se resolverá lo que proceda.

El señor Ingeniero Director manifestó que en el próximo año se llevará a efecto la nivelación de unos 250 kilómetros de trazado de los proyectados canales, que arrancando del paridor de Bullas, final de la nivelación efectuada, se dirigen a Cartagena y Alicante.

Dicho señor dió también cuenta de los diferentes trabajos llevados a efecto por la Dirección, hasta el día de la fecha.

El "Emden" en Cartagena

Esta mañana a las ocho y media fondeó en nuestro puerto procedente de Villagracia el moderno crucero alemán «Emden» cambiando los saludos de ordenanza entre dicho buque, la Plaza y la Marina.

El «Emden» quedó amarrado en el Rompeolas de Curra, junto al crucero «Méndez Núñez».

El Comandante del buque tenía acompañado del Cónsul de su Nación en Cartagena señor Fricks cumplimentó a las autoridades.

Esta tarde a las cuatro se ha celebrado a bordo del «Emden» una conferencia dedicada a la prensa, asistiendo a la misma representantes de ésta y distinguidas personalidades. Del acto nos ocuparemos mañana.

Mañana probablemente los marinos alemanes rendirán un homenaje de admiración sobre la tumba donde descansan los restos del glorioso inventor del submarino don Isaac Peral.

Reciban nuestro saludo de bienvenida al comandante y tripulación del crucero alemán.

En el Ateneo

El pasado domingo se celebró en esta Sociedad Junta general para renovación de cargos, siendo elegidos los señores siguientes:

- Presidente, don Oscar Nevado.
- Contador don José Paredes Román.
- Segundo Director, don Isidoro Cervantes.
- Tercer Director, don José Beltrán.
- Vocales, don Ramón Mingull, don José Albaladejo, don Juan Milleire, don Ricardo Rubio y don Federico Gimeno.

El "Coro Clavé" de Elche a su Marina

El pasado sábado se celebró en Elche la inauguración del nuevo y amplio local del «Popular Coro Clavé» con una artística y simpática fiesta en la que Cartagena estuvo bellamente representada en la gentil persona de la distinguida señorita cartagenera Amelia Portela López.

La señorita de Portela escogida para presidir el festival por haber sido la madrina del «Coro Clavé» en el concurso de orfeones celebrado en nuestra Plaza de Terros en las pasadas fiestas de Primavera, marchó en automóvil a Elche con la comisión Illicitana que vino a recogerla y acompañada de sus padres el insigne y notable pintor cartagenero don Francisco Portela y su distinguida esposa, saliendo a recibirla a Santapola una numerosa caravana automovilista que les escoltó hasta la referida población, donde se les tributó un entusiasta y cariñoso recibimiento.

La fiesta resultó muy brillante. Los coros Clavé entonaron admirablemente preciosas composiciones que fueron muy aplaudidas por la concurrencia.

El poeta Peral Vicente hizo gala en el acto del acto a la Madrina del «Coro Clavé» señorita de Portela que fué repetidamente ovacionada, y el Mantenedor don José Martínez Arenas entonó un hermoso canto a la Belleza simbolizada en la bellísima cartagenera la que fué obsequiada con una preciosa corbelle de nardos y rosas.

El domingo se celebró un banquete en honor de la señorita Portela, de ciento cuarenta cubiertos, en el que hubo elocuentes brindis y entre ellos uno del Alcalde de Elche con expresivo saludo para Cartagena.

Por la noche ofreció el Alcalde una comita a los señores de Portela, concurriendo las autoridades, y después tuvo lugar una espléndida fiesta de sociedad que se vió muy concurrida.

Los señores de Portela han regresado satisfechísimos de las innumerables atenciones recibidas por pueblo tan culto y progresivo como es Elche y encantados de las muchas simpatías que tienen los Illicitanos para Cartagena.

Reparto de premios

Con la solemnidad de costumbre se celebrará el próximo día 6 a las cuatro de la tarde en la Catedral Antigua el reparto de premios que la Catequista del Corazón de María distribuye todos los años entre los niños y niñas pobres que asisten a sus clases dominicales.

El acto será presidido por las autoridades y el programa será el siguiente:

- 1.º Introducción por la banda de Infantería de Marina.
- 2.º «Lágrimas del Niño Dios», por la niña Resurrección Hernández.
- 3.º «La Cruz», por los niños Antonio Martínez y Manolito Nogueroles.
- 4.º «Sin madre», por la niña Pele Pérez.
- 5.º «Memoria catequística», por el P. Director del Catecismo.
- 6.º «El juego del Niño Jesús», por la niña Pilar Ruiz.
- 7.º «¡Señor, que veal!», por los niños Antonio Laserna y Tomás Carrión.
- 8.º Distribución de premios y tutor, amenizada por la banda.

Accidente de aviación

El día 31, a las 11:30 de la mañana salió de Los Alcázares el aparato Donnier número 4 tripulado por capitán Cauja, teniente Tauter y un mecánico, con dirección a Melilla. Hasta las doce y cincuenta de la mañana de dicho día se tuvo comunicación de que viajaba bien, pero desde entonces nada se sabe creyéndose le haya ocurrido algún accidente a la altura de Cabo de Gata.

El cañonero Canallas salió esta mañana a las seis para dicho sitio con objeto de hacer una inspección y posteriormente por órdenes superiores ha recibido orden de salir también para dicho lugar el destructor «Alsedo» el que habrá zarpado esta tarde.

A la hora de cerrar la edición nada nuevo se sabe.

LA LOTERIA

EL 11.811

Uno de los premios llamados quintos ha venido hoy a Cartagena con 15.000 pesetas.

Ha sido el 11.811 capicua real el que por el acto del dueño de la favorable administración de don Fulgencio Pascual ha sido repartido entre sus amistades.

Hasta ahora sabemos que han resultado agraciados el dueño de la administración señor Pascual, su hijo don José, el comerciante don Mateo Sánchez y su señora, dependencia de la casa de Anaya, en la Palma Valiente, Eladia Gimene y otros.

Hecha decir que todos están contentísimos con su suerte, mucho más el administrador don Fulgencio Pascual que a más de recoger unas cuantas pesetas para él, ha sido su administración la que otra vez más derrama algunas pesetas sobre Cartagena.

Ehorabuena a todos y confortémonos que si no fué el «gordo» de N. v. p. ha sido un quinto con quince mil pesetas.

Firma de Marina

(Por teléfono)

Se promueve al empleo inmediato al contraalmirante don Angel Cervera, que queda para eventualidades.

Se nombra capitán general del Ferrol, interino, al vicealmirante don Nicasio Pita.

Se nombra comandante general de la Escuadra al vicealmirante Morales.

Jem Director General Navegación al contraalmirante don Luis Rivera.

Se concede abono de doble tiempo de servicio al personal de «Bias de Lezo» durante su penancia en China.

Se propone para el ascenso al capitán de fragata don Indalecio Núñez Quijano; capitán de corbeta don Ramón Nuche; teniente navío don Federico Morales y varios tenientes artillería de la Armada.